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不准以威胁、欺骗等手段妨害代表自由行使选
举权、被选举权和表决权。不准编造、传播谣言，诬
告陷害或者侮辱诽谤他人。不准在换届选举期间
私自向代表赠送纪念品和散发各种宣传材料。

严禁干扰换届

漫画专栏严肃换届纪律

政务要闻

■ 18日，泰国正大集团董事长谢国民率集团
高层来洛，考察洛阳正大国际广场、洛阳正大食品有
限公司等投资建设情况。近年，正大集团不断加大
在洛投资力度，项目涉及农牧、工业、房地产等多个
领域。谢国民表示，正大集团将进一步加大在洛阳
的投资力度，加快在洛项目建设进度。洛阳新区管
委会主任王立林、副市长王敬林等参加相关活动。

（孙自豪）

上周六，我市最高气温升至9℃，“四九”就这样“温
暖”地开始了。

俗话说“三九四九冰上走”，但不少洛阳人感觉到，刚
刚过去的“三九”不太冷。最新的气象信息显示，我市“四
九”也难有明显的雨雪天气，而且最高气温将突破10℃。

“二九”至“四九”气温都不低

“三九四九”应该是一年中最冷的日子。统计数据显
示，2013年1月，全市月平均气温为0.1℃，比历史同期
平均值偏低0.5℃。特别是2013年1月2日至6日，全市
日平均气温为-5.5℃至-2℃，是当年最寒冷的时候。

然而，蛇年的“二九三九”，我市并没有天寒地冻的感
觉，不时会出现10℃以上暖意融融的晴好天气。今年元
旦，全市最高气温更是升至16℃。“冬至过后，虽然不时有冷
空气影响我市，但势力都不太强，所以降温幅度不大。”气象
专家说，“二九”气温异常偏高，“三九”的气温也高于往年。
根据最新的气象资料分析，“四九”依旧会比较暖和。

据市气象台预报，本周没有明显冷空气影响我市，以
晴好天气为主，气温呈明显回升趋势，预计从周三开始最
高气温又将突破10℃。

近20年升温趋势明显

“全球变暖已成大趋势。”气象专家说，自20世纪90
年代中期以来，多数年份的年平均气温高于历史均值，升
温趋势十分明显。

市气象台发布的气候影响评价显示，2013年，全市
年平均气温为 15.2℃，比历史均值偏高 1℃，创 1961 年
以来最高纪录。除宜阳、伊川正常外，其他县（市）均属异
常偏高或显著偏高。根据以往的气象资料，7月是我市
最热的月份，但2013年8月的平均气温比7月高0.7℃，
十分罕见。

已连续57天无有效降水

“已连续57天无有效降水了。”气象专家说，从2013
年11月25日开始至今，全市大部分地区没有有效降水，
干旱仍在持续。

气象专家介绍，从去年年初开始，我市就深受干旱困
扰。统计数据显示，去年全市年平均降水量为451.7毫
米，偏少30%，是1961年以来第三少值。

去年8月14日至10月13日，我市大部分县（市）降
水不足10毫米，加上8月、9月气温严重偏高，土壤失墒
严重，全市出现了中度到重度干旱。

本报记者 戈晓芳 通讯员 张俊洁

去年平均气温15.2℃，
为52年来最高

“三九”不太冷
“四九”难有雪

【你好，洛阳】 拿下国内高附
加值加氢锻件市场第一笔大单，中
信重工挺进石化高端装备制造
业。发展方式不科学，是没有真正
竞争力的，如果始终处于产业链的
前端和价值链的低端，就难以走上
提质增效的康庄大道。转型升级
做不得“虚功”，有远见的企业一定
要快人一步，万不可“上动下不动、
头转身不转”！

本报讯（记者 李迎博）昨日从市金
融办获悉，截至 2013 年年底，我市全年
完成融资 474.8 亿元。其中，新增贷款
314.8亿元，增幅19.07%；资本市场融资
160亿元，融资额居全省第2位。

一组数据反映去年我市金融工作的
亮点：

——银企合作成效显著。去年，我
市组织 2 次大型银企洽谈会，共签约贷
款项目 4531 个，签约资金 765 亿元，比
2012年增长76.26%，创历史新高。截至
去年年底，已落实资金756.12亿元，落实
率达到98.84%。

——政银合作进一步深化。去年，
浦发银行、中信银行、民生银行、招商银
行、中原证券等5家省级金融机构，与市
政府签订共计 1130 亿元的战略合作协
议。此外，我市还积极引进外部金融资
源。去年，安永公司、中信证券、中信产

业基金已分别与市政府签订战略合作协
议，这些机构将在产业规划、招商引资、
上市融资等领域，为洛阳提供高层次的
专业金融服务。

——金融机构数量逐年增加。去
年，郑州银行、紫金财险、工银安盛保险
等 3 家金融机构进驻洛阳，我市金融机
构数量居全省第 2 位。随着宜阳县、嵩
县 2 家村镇银行在去年开业，我市村镇
银行数量达到7家，另有洛宁县、汝阳县
2家村镇银行获银监会审核批准成立，目
前，筹备工作正在抓紧进行。

——上市企业再融资规模创历年最
高。2013年，我市先后有4家上市公司
实现再融资或发行公司债，累计实现融
资50.35亿元，再融资企业数量和融资规
模均创历年最高。

市金融办相关负责人表示，2014 年
全市金融工作目标已经确定：全年新

增融资 460 亿元以上，举行大型银企洽
谈会 2 次，签约落实率 85%以上；全年
实现 2 家至 3 家企业上市或再融资，引
进 2 家至 3 家金融机构；通过引导金融
机构加大信贷投放力度，支持地方经
济发展。

今年，我市将争取各金融机构实现
新增贷款超过300亿元。为切实缓解中
小微企业融资难，今年，我市将筛选出
100 家小微企业给予融资支持，增信基
金贷款规模8亿元。要继续落实好企业
还贷周转金业务，提高资金使用效率，资
金周转量超过
4 亿元。要全
力推进中小企
业信用评级，扩
大参评金融机
构和评级机构
覆盖面，鼓励金

融机构开展信用贷款。为更大力度服务
企业，市金融办将与市发改、工信、商务、
科技等部门建立联动机制，定期搜集全
市需融资项目，并向金融机构推介。

今年，我市将大力发展资本市场，力
争市场融资160亿元以上。一方面要加
大对重点上市后备企业和重点培育企业
的培育、协调和服务力度，加快推动其上
市步伐；另一方面，加强与券商的合作，
建立中小微企业信息服务平台，鼓励成
长型高新技术企业到全国中小企业股份
转让系统（“新三板”）挂牌。

筛选出100家 给予融资支持

深化教育改革的良机

党的十八届三中全会对深化教育领
域综合改革提出具体要求，包括大力促
进教育公平、统筹城乡义务教育资源均
衡配置、深入推进管办评分离、加快现代
职业教育体系建设等方面内容。

“美丽园丁教育基金洛阳教育培训
项目中的不少内容，与十八届三中全会

对教育改革的具体要求环环相扣，为洛
阳深化教育领域综合改革提供了良
机。”洛阳师范学院教育科学学院院长
刘岸英认为，我市通过项目的实施，将
会探索出地方政府和高等院校资源共
享、优势互补、协同创新、发展共赢的新
模式。

市教育局局长侯超英介绍，当前，我
市正在教育方面积极谋划体制改革、资
源整合等工作，美丽园丁教育基金洛阳
教育培训项目对此都有明确要求。

协议提出，我市依托北京师范大学
协同创新平台，搭建教育改革与创新基
地，并以基地为依托，进行基础教育综
合改革试点，共同探索我市基础教育发
展模式。例如，探索和建立基础教育

“政府管理—学校办学—社会评价”的
管办评分离联动新机制；探索和建立主
要教育行政干部选拔、任用与评价新机
制；建立学校校长选拔、培训、任用、评
价、晋级、轮岗新机制；建立教师准入、
阶梯培训、业绩评价、职称晋升和交流
轮岗新机制；建立学生培养质量评价新

机制；建立社会、
家庭、学校有效
合作新机制等。

“一系列改革
措施的推行，将把
我市教育领域综
合改革工作引入
到一个新阶段。”

刘岸英说。

开放招商的基础性工程

优质教育是开放招商的基础性工程
之一；良好的教育环境，也是承接产业转
移、吸引客商的重要因素。

项目实施中，我市将与北京师范大
学合作打造60所“中原名校”；河南大学
每年为我市培训 100 名英语学科带头
人，提高我市教育国际化水平；洛阳师范
学院每年为我市培养600名市级骨干教
师。有关专家认为，这些举措的实施，将
优化我市教育环境，促进我市开放招商
等中心工作的开展。

目前，我市城市区教育发展不平
衡。旧城区品牌学校较多，但新开发地
区如高新区、洛龙区、伊滨区品牌学校相
对较少。这些地区是我市经济的重点发
展区域，也是一大批新项目的主要承接
区域。“在宏观规划中加强这些区域的教
育配套工作，提高教育水平，可增强这些
区域对投资的吸引力，促进招商工作的
开展。”洛阳师范学院政法与公共管理
学院院长刘高岑说。

此外，我市近年教育发展虽然取得
较大进步，但与国内发达地区相比，整体
教育水平还存在很大差距，比较突出的
是，优质教育资源短缺，区域发展不均
衡，学校办学活力不强，入园难、择校热、
大班额等问题仍然存在。

“目前我市正在大力发展战略性新
兴产业，力促产业转型升级，在这个过程
中，必将引进一大批高层次人才，如果通
过项目的实施，我市涌现一批全省乃至
全国的品牌学校，将吸引高层次人才到
洛阳创业。”刘高岑说。

推进项目实施的各类保障

为了保障项目顺利实施，我市将成立
美丽园丁教育基金会洛阳市基础教育质
量提升项目工作领导小组，市教育局将成
立项目推进办公室，组织项目的实施。

为确保项目经费，市、县两级财政每
年将投入资金不低于3000万元，优先用
于美丽园丁教育基金洛阳教育培训项目。

为了做到既不影响正常教学又能让
农村教师走得出去、静得下来，我市将组
织开展“三项顶岗”活动，即通过选拔志
愿者、师范生实习和城市教师支教三种
方式，为受训农村教师顶岗，解决农村教
师的后顾之忧。

为鼓励培训学员积极参加培训，市
教育局将设立“优秀学员”奖励金，以奖
励表现好、论文质量高、示范作用突出、
积极发挥传帮带作用的优秀学员。同
时，还将设立“优秀专家和先进工作者”
奖励金，奖励有关单位在本计划工作中
积极主动、成绩突出、效果显著的专家和
工作人员。

本报记者 张锐鑫 通讯员 张新芳

优化教育环境 助力开放招商
实施美丽园丁教育基

金洛阳教育培训项目，不
仅是我市深化教育领域综
合改革的重要举措，而且将
助力我市开放招商工作。
未来三年，我市将从组织、
经费、机制等方面，全力保
障该项目顺利实施，不断提
升我市教育质量。

工作人员正在对高14米的特大型灯组“荷兰风
车”进行最后收尾装饰

绚丽花灯迎新春

眼下，2014 年春节
王城公园迎春灯会的
49 组大中型花灯已布
置完毕。春节期间，这
些以现代手法制作的体
现浓郁民俗风情的彩
灯，将为节日增添喜庆
气氛。

记者 潘郁 特约记者
乔丽娜 摄

昨日，在王城公园，游客从“松鹤延年”花灯前走过

游客在“中原风情”花灯前拍照

今年我市将出台措施缓解小微企业融资难


